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Interview de Jean François-Poncet: l'état d'esprit de la délégation française (Paris, 
16 mars 2007)

[Jean François-Poncet] Nous, à Bruxelles, nous avions le sentiment de faire l'histoire. Nous avions le 

sentiment que le reste, l'Afrique du Nord, c'était des épisodes dramatiques, mais que le problème que nous 

traitions était un problème qui engageait l'avenir à beaucoup plus long terme. Nous avions ce sentiment-là. 

Ça n'est pas le sentiment qu'il y avait en France, ça n'est pas le sentiment de l’opinion publique, et ça n'était 

pas le sentiment du gouvernement. Alors, quelles conclusions en tirer? Peut-être que cette situation bizarre a 

facilité la négociation, parce que il n'y pas eu pendant la négociation de véritable polémique, comme il y en 

avait eu pour la Communauté européenne de défense. Quand nous avons terminé, que le problème de la 

ratification s’est trouvé posé, bien sûr il y a eu un débat au Parlement – un débat qui a duré une semaine et 

qui a été agité. Mais enfin jusque-là, on nous a laissé travailler en paix, et de ce point de vue-là, l'affaire de 

Suez, la guerre d'Algérie, n'ont pas nui à la négociation – je dirais au contraire.


